
函館市地域公共交通協議会 令和４年度第４回総会会議録 

開催日時 令和４年１２月２１日（水） １０時００分～１１時１０分 

開催場所 函館市役所８階 大会議室 

議  題 

(１) 令和４年度函館市地域内フィーダー系統確保維持事業（望洋団地

線）の評価について 

(２) 令和４年度地域公共交通確保維持改善事業（計画策定に係る事業）

の評価について 

(３) 令和３年度地域公共交通バリア解消促進等事業（バリアフリー化

設備等整備事業）の評価について 

(４) その他 

報告事項：函館駅前地区におけるバス専用レーンの一部廃止に 

ついて 

出 席 者 

協議会委員                          （計２１名） 

 奥平委員，木村委員，西村委員，森委員，渡部委員，横田（有）委員， 

今村委員，髙村委員，佐々木委員，大友委員，酒井委員，武田委員，槇塚委員， 

日下委員，横田（吉）委員，原委員，廣瀬委員，久保田委員，池田委員， 

巳扇委員，市丸委員 

 

議題等関係者                         （計 ２名） 

株式会社建設技術研究所 北海道支社道路室長       小澤 俊博 氏 

株式会社建設技術研究所 北海道支社道路室主任      末吉 徹也 氏 
 

報道関係                            （計 ２社） 

 

傍聴者                             （計 ０名） 

欠 席 者 
協議会委員                         （計 ４名） 

金光委員，大岩委員，石崎委員，春山委員 

事務局の 

出席者の 

職 氏 名 

函館市企画部計画推進室交通政策課長 横山 敬一 

函館市企画部計画推進室交通政策課主査 渡辺 大輝 

函館市企画部計画推進室交通政策課主任主事 沼田 伸之輔 

函館市企画部計画推進室交通政策課主事 小西 雄太 
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１ 開  会 【事務局／沼田主事】  
 

【事務局／沼田主事】 

・ 前回総会以降に委員に変更があったため，新たに就任された委員を紹介す

る。 

・ 北海道警察函館方面本部交通課の上月委員の後任として，元々当協議会の

委員を務めていた函館中央警察署の久保田委員が着任する。 

・ 北海道警察函館方面函館中央警察署交通第一課の久保田委員の後任として， 

同課課長の池田委員が着任する。 

・ 本日の会議には，議題等関係者として，株式会社建設技術研究所が出席す

る。 

 

２ 議  題 

 

（１）令和４年度函館市地域内フィーダー系統確保維持事業（望洋団地線）の

評価について 

 
【奥平会長】 
・ 議題（１）の「令和４年度函館市地域内フィーダー系統確保維持事業（望

洋団地線）の評価について」，事務局から説明をお願いする。 

 

【事務局／渡辺主査】 

・ （資料１－１，１－２，１－３に基づき説明） 

 

【奥平会長】 

・ ただいまの説明に対し，質問・意見等はないか。 

 

＜質疑なし＞ 

 
【奥平会長】 
・ 特に意見がないようなので，本件について，評価案を承認するということ

でよろしいか。 

 
＜異議なし＞ 

 
【奥平会長】 
・ それでは本議案を承認する。 
 

（２）令和４年度地域公共交通確保維持改善事業に関する事業評価について 
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【奥平会長】 
・ 議題（２）の「令和４年度地域公共交通確保維持改善事業に関する事業評

価について」，事務局および株式会社建設技術研究所から説明をお願いする。 

 

【議題等関係者／(株)建設技術研究所 小澤室長】 

・ （資料２－１に基づき説明） 

 

【事務局／渡辺主査】 

・ （資料２－２，２－３，２－４に基づき説明） 

 

【奥平会長】 

・ ただいまの説明に対し，質問・意見等はないか。 

 

【横田（有）委員】 

・ 資料２－３「地域公共交通確保維持改善事業・事業評価」の①事業の結果

概要の箇所について「市内西部地区等」では，南茅部地区の実証運行が行わ

れていないように読める。 

・ グリーンスローモビリティの実証運行は今回で終わりか。冬にも運行する

ことは可能なのか。 

 

【事務局／橫山課長】 

・ 資料２－３の記載内容については，「西部地区および南茅部地区」と訂正す

る。 

・ 冬の運行については，今回使用したゴルフカート型の車両を使って運行し

ている例が秋田県にあり，不可能ではないが，通年で運行する場合は，バス

タイプのような寒くない車両で，且つ，雪道に強い車両の導入も考えられる。 

・ 来年度の実証運行は考えておらず，すぐに西部地区に導入するという話で

もなく，来年度新たな地域公共交通計画を策定する中で，事業の採算性，既

存公共交通との競合等を踏まえて検討していきたい。 

 

【奥平会長】 

・ ほかに皆様から質問・意見等はないか。 

 

＜質疑なし＞ 

 
【奥平会長】 
・ 特に意見がないようなので，本件について，評価案を承認するということ

でよろしいか。 

 
＜異議なし＞ 
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【奥平会長】 
・ それでは本議案を承認する。 
 

（３）令和３年度地域公共交通バリア解消促進等事業（バリアフリー化設備等

整備事業）の評価について 

 
【奥平会長】 
・ 議題（３）の「令和３年度地域公共交通バリア解消促進等事業（バリアフ

リー化設備等整備事業）の評価について」，事務局から説明をお願いする。 

 

【事務局／渡辺主査】 

・ （資料３－１，３－２に基づき説明） 

 

【奥平会長】 

・ ただいまの説明に対し，質問・意見等はないか。 

 

＜質疑なし＞ 

 
【奥平会長】 
・ 特に意見がないようなので，本件について，評価案を承認するということ

でよろしいか。 

 
＜異議なし＞ 
 
【奥平会長】 
・ それでは本議案を承認する。 
 

（４）その他 

報告事項：函館駅前地区におけるバス専用レーンの一部廃止について 

 

【奥平会長】 
・ 報告事項として「函館駅前地区におけるバス専用レーンの一部廃止につい

て」，久保田委員から説明をお願いする。 

 

【久保田委員】 

・ （資料４に基づき説明） 

 

【奥平会長】 

・ ただいまの説明に対し，函館地区バス協会の渡部委員，質問・意見等はな
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いか。 

 

【渡部委員】 

・ 昨今の交通状況を鑑みても影響は少ないものと考える。会員企業への周知

を図る。 

 

【奥平会長】 

・ ほかに皆様から質問・意見等はないか。 

 

【廣瀬委員】 

・ 同時に実施する高砂通りとの交差点右折禁止の廃止はいつから実施になる

のか。 

 

【久保田委員】 

・ 標識設置の対応等もあり，来年の２月ないし３月あたりを検討している。 

 

【廣瀬委員】 

・ 承知した。ご存じのとおり右折する自動車と市電との接触事故が多い。私

どもの乗務員にも十分周知はするが，交通関係の皆様にも後ろから来る市電

には十分注意いただけるよう，ドライバー等にも周知をお願いしたい。 

 

【奥平会長】 

・ 公共交通の定時性確保のために設置されていたバスレーンだが，その後の

状況が変わり現状に即していると言いがたい規制であるため，必要な見直し

を行うとのことである。 

・ 今後も，協議会として，公共交通の信頼性に関わる定時性確保に努める一

方，必要な見直しにも取り組みたいので，協力をお願いしたい。 

 

（５）その他 

 

【奥平会長】 
・ 予定していた議題は以上だが，その他，皆様から何かあるか。 

 

【廣瀬委員】 
・ １２月１６日に発生した市電脱線事故に係る概要について報告する。 

・ （当日配付資料に基づき説明） 

 

【奥平会長】 
・ その他，皆様から何かあるか。 
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 ＜報告なし＞ 

 

【奥平会長】 
・ 事務局から何かあるか。 

 
【事務局／渡辺主査】 
・ 次回総会については，来年２月頃に開催を予定しており，日程が近付いた

ら改めてご案内する。 
 
【奥平会長】 
・ 他になければ，これで予定した議事をすべて終了したので，進行を事務局

にお渡しする。 

 

３ 閉  会 【事務局／沼田主事】 


